

第十期 三鷹市生活安全推進協議会(第8回) <議事録要旨>

- 1 日 時 令和5年6月28日(水)午後3時～3時50分
- 2 場 所 三鷹市防災公園元気創造プラザ 災害対策本部
- 3 出席者(敬称略)

波多野 新作	会長・三鷹防犯協会
深野 亜澄	三鷹市公立学校PTA連合会
清水 隆治	住民協議会
友山 和江	三鷹市消費者団体連絡会
高階 豊彦	公益財団法人三鷹国際交流協会
山本 徹	公募市民
吉村 達之	三鷹市公立小・中学校長会
千葉 弘美	警視庁三鷹警察署
宇都宮 輝康	東京消防庁三鷹消防署
齋藤 浩司	三鷹市
事務局	安全安心課長、安全安心課長補佐
- 4 傍聴者 なし
- 5 会議次第
 - (1) 令和5年度委嘱状交付(委員の交代に伴う)
 - ア 委嘱状の交付
 - イ 新委員あいさつ
 - ウ 委員自己紹介
 - エ 事務局紹介
 - (2) 令和5年度三鷹市街頭防犯カメラ(市独自設置)について
 - (3) 行政報告
 - ア 安全安心課
 - イ 防災課
 - ウ 三鷹警察署
 - エ 三鷹消防署
- 6 配付資料
 - 資料1 「第十期三鷹市生活安全推進協議会委員名簿」
 - 資料2 「三鷹市街頭防犯カメラの設置に関する実施要綱」
 - 資料2-1 「三鷹市防犯カメラの設置及び運用に関する条例」
 - 資料2-2 「三鷹市防犯カメラの設置及び運用に関する条例施行規則」
 - 資料3 「令和5年度街頭防犯カメラ市独自設置地区検討案」
 - 資料4 「安全安心メール配信一覧表(令和4年度)」
 - 資料5 「第十期三鷹市生活安全推進協議会の取り組み」

その他「令和5年度三鷹市防災訓練実施要領」「防災リーダーによる防災出前講座」
「特定非営利活動法人 Mitaka みんなの防災」

<会議内容>

1 新委員への委嘱状の交付・新委員あいさつ・委員自己紹介等

2 協議事項：令和5年度三鷹市街頭防犯カメラ(市独自設置)について

<総務部安全安心課長：配布資料2、資料2-1、資料2-2に基づき、説明>

【会長】

防犯カメラの設置について、市民から寄せられた市や警察等への要望や安全安心パトロール車の巡回等を踏まえ、事務局として危険箇所と想定している地区はあるか？

【総務部安全安心課長】

資料3のとおり、安全安心課として新川4丁目1の仙川遊歩道周辺地域を想定している。

こちらは調布市との市境にあたり、仙川沿い周辺にはあまり住宅がなく、時間によっては人通りが少ない。また、見通しがよくないということから危険ではないかということ、今回想定をさせていただいた。

<意見等>

【委員】

街頭防犯カメラの犯罪の検挙および抑止面からの効果という観点から、駅から離れていて、人目が少ないという提案地への防犯カメラ設置は妥当である。

【委員】

提案エリアは、日中も薄暗い、人通りも少ない。地域としても、是非設置をお願いしたい。

【会長】

それでは、街頭防犯カメラの設置地区は新川4丁目1の仙川遊歩道周辺に決定し、具体的な防犯カメラの設置場所については、三鷹警察署と調整していただき、事務局にお任せしたいと思うが、いかがか？

【各委員】

異議なし

3 行政報告

(1) 安全安心課(安全安心課長)

- ア 令和4年度安全安心メールの配信状況について(資料4のとおり)
- イ 第10期生活安全推進協議会の取り組みについて(資料5のとおり)

(2) 防災課(総務部危機管理担当部長)

- ア 令和5年度総合防災訓練について(「令和5年度三鷹市行政訓練実施要領」)
 - ・ 今年度メイン会場(井の頭地区):11月5日(日)三鷹市立第五小学校を会場で実施。
 - ・ メイン会場以外;10月21日(土)に東部地区、10月29日(日)に西部地区、連雀地区、駅前地区、11月12日(日)に大沢地区、11月19日(日)に新川中原地区で実施予定
- イ 防災出前講座について(チラシのとおり)

(3) 東京消防庁三鷹消防署(警防課長)

- ア 令和4年の東京都火災発生件数は3,950件で、件数としては横ばいだった。都全体の出火原因は、放火、タバコ、ガスコンロの順に多かった。一方、三鷹市の昨年の火災発生件数は27件で、出火原因は、電気火災、タバコ、ガス関係の順となり、電気火災が多いのが特徴である。令和5年三鷹管内(6月27日付)火災発生件数は23件で昨年同時期と比べて11件増加 出火原因の第一位は電気火災だが、2位が放火で5件発生している。
- イ 令和4年の救急出動件数は、昨年都全体 87万件で、過去最高出動件数となった。三鷹市でも11,000件と、救急車が追い付かない状況である。救急相談電話の「#7119」を活用いただき、救急車の適正使用をお願いしたい。

(4) 警視庁三鷹警察署(生活安全課長)

- ア 管内での刑法犯認知件数は、5月末現在 355件と、昨年同時期よりも増加している。
- イ 特殊詐欺の発生件数は、5月末現在 25件で、昨年同時期よりも増加している。6月に入ってから5件発生し、6月28日現在 30件となっている。三鷹市では、犯人にキャッシュカードを渡したり、カードをすり替えられたりという手口による被害が多い。
- ウ 新しい詐欺として、パソコンで「ウィルスが発生している。ここに電話して」と表示され、電子マネーを繰り返し購入させられるという手口があり、何回も画面をクリックしているうちに、PCカメラを通して部屋のなかを盗撮されるソフトがダウンロードされることもある。
- エ 闇バイトで少年たちが特殊詐欺に加担してしまった事例が確認されている。身分証明書も相手に渡してしまい、捕まるまで抜けられない。詐欺被害にあわない、加担しないという双方から注意喚起をしたい。

【会長】

2年間、滞りなく会長の大役を務めることができたことは、ひとえに委員各位の暖かいご支援・ご協力の賜物と深く感謝申し上げます。

委員の皆様には、健康に十分気をつけていただき、各界での活躍をお祈り申し上げます。本日はこれをもって閉会とする。

閉会 (午後3時50分)